
这些树遭遇虫害

市民刘女士昨日来电反映：新区九州路

中国人民银行东侧小树林内的绿化树遭遇

虫害，树身上能看到很多虫子，不少树上有

白色絮状物， 而且不时有被虫蛀的木屑掉

落，希望相关部门尽快喷药。

刘女士，记者把该情况反映给淇滨区园

林局。 相关工作人员表示，他们会尽快安排

生产技术科的工作人员到现场查看，并根据

情况及时喷洒防虫药水。

晨报记者 郑常鹏

刘俊粉，请领身份证

市民刘先生昨日来电反映：9 月 9 日，他

在大伾路建设集团院内捡到一张身份证，身

份证上显示的名字为刘俊粉，希望刘俊粉或

其亲友看到消息后，尽快拨打 3313880 和晨

报编辑部联系，领回失物。

晨报记者 张小娜

噪声扰民

淇滨区军民花园居民孙女士昨日来电

反映：她住在军民花园的临街楼上，对面天

海集团的生产设备噪声太大，中午和晚间影

响住户正常休息，希望有关部门治理。

孙女士， 记者把您的问题反映到 12369

环保热线，相关工作人员表示会到天海集团

查看，如果确实存在噪声扰民的问题，他们

会尽快治理。 晨报记者 张小娜
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监督部门：

还有很长的路要走

淇滨区卫生监督所工

作人员黄先生表示， 关于

《餐饮服务食品安全操作规

范》， 淇滨区卫生监督所已

经对辖区内的相关餐饮服

务单位进行了宣传，明确要

求自制火锅底料、 饮料、调

味料的餐饮服务提供者应

向监管部门备案所使用的

食品添加剂名称，并在店内

醒目位置或菜单上予以公

示。 但是目前执行的效果不

是很好，关于食品添加剂的

名称和成分，有部分餐饮服

务单位在监督管理部门进

行了备案，但并没有将食品

添加剂的名称在店内醒目

位置或菜单上进行公示。 真

正将食品添加剂的名称在

大堂内公示的餐饮服务单

位非常少。

黄先生认为，主要存在

两个方面的问题。 第一，餐

饮服务单位担心消费者对

食品添加剂存在片面认识，

担心消费者谈添加剂而色

变，害怕一旦公布食品添加

剂的名称和成分，会引起消

费者的过当反应，所以餐饮

服务单位对于公布食品添

加剂的名称和成分存在一

定的顾虑。 第二，社会的整

个信用体系还不太完善，即

使餐饮服务单位公布了食

品添加剂，也可能存在不完

全或不真实公布的情况。 因

此让公示真正起到作用，还

有很长的路要走。

秋季住宅产业文化节即将开幕

冠名商银兴国际广场

备受社会各界关注

晨报讯（记者 陈海寅）声势浩大的

“银兴国际广场” 杯 2011 中国·鹤壁秋季

住宅产业文化节即将开幕，作为本次活动

唯一的冠名商，银兴国际广场备受社会各

界的关注。 9 月 11 日，记者在银兴国际广

场售楼部看到，来咨询项目概况的人络绎

不绝，多数是慕名而来。

“早就听说银兴国际广场是新区目前

最具升值潜力的商业项目，我就趁着假期

来这里看看，详细了解一下这个项目的情

况。 ”专程从浚县赶来的刘先生接受记者

采访时说，通过置业顾问的讲解，他十分

看好这个项目。

“开发商自持 80%以上的物业 ，跟业

主利益捆绑，让人买得放心。 商铺采取长

期委托经营管理模式，由专业运营团队整

体招租运营， 购买后不需要考虑租户、装

修等问题，每年只管收益就行了，肯定稳

赚不赔。 地理位置好，在我市唯一的市级

商业中心，沃尔玛的入驻又为铺位升值做

了极大的保障。 正因为这样，铺源才这么

稀少，特别难得。 ”刘先生说。

“看了很多投资项目，今天总算遇到

让我百分之百满意的项目了。 ”从淇县赶

来的李先生说， 沃尔玛同场的铺位首付

低，一间铺子投资总值不高，是家庭理财

的首选，实在让他心动，生怕错失了这次

投资机会。“我看了银兴国际广场的设计

图，很多先进元素都与国际接轨。 如一层

设计 5.7 米高 ，二层、三层、四层设计 5.4

米高，五层 10 米高 ，共 20 部手扶电梯和

观光电梯，东面和南面有两个近 5000㎡的

大广场和大型公共停车场，都为烘托商铺

价值提供了全方位的硬件保障。 ”

记者在采访中了解到，多数来咨询项

目概况的人都和刘先生、李先生抱有相同

的想法，银兴国际广场因为具有各种得天

独厚的项目优势而成为这些慧眼人士的

投资首选。 售楼部一位工作人员告诉记

者， 办理嘉宾卡享有 9.9 折认筹的优惠活

动本月 15 日截止。“很感谢大家对银兴国

际广场的厚爱，在即将开始的房产、家装、

建材展上，银兴国际广场将在新区新世纪

广场华丽亮相，届时欢迎大家前往咨询。 ”

该工作人员说。

我市 2012 年新农合筹资本月开始，今年 12 月 31 日截止

个人缴费标准提至每人每年 50元

晨报讯（记者 夏国锋 通讯员 陈珊）

记者 9 月 13 日从市卫生局获悉，我市 2012 年

新农合筹资工作已全面启动，农民参加新农合

个人缴费标准由每人每年 30 元提高到每人每

年 50 元，缴费标准提高的同时，政府将会加大

财政补贴力度，确保参合农民得到更多实惠。

据介绍，在筹资过程中，农村居民可以以

家庭为单位自愿参加户籍所在地的新型农村

合作医疗，农村中小学生随父母参加户籍所在

地的新农合； 进城务工的农民及随迁家属、进

城就读的农村学生可以自愿选择参加新农合，

但不得重复参合（保），重复享受补偿待遇。

我市自 2003 年新农合启动以来， 新型农

村合作医疗发展迅速，农民参合积极性逐年提

高。根据《河南省卫生厅、财政厅转发卫生部财

政部关于进一步加强新型农村合作医疗基金

管理意见的通知》（豫卫农卫 〔2011〕20 号）精

神，2012 年我市新农合筹资工作已于本月全

面启动，请参合人员携带户口簿、身份证等到

所在村卫生所、乡镇卫生院新农合办、县新农

合办缴费，筹资将于 2011 年 12 月 31 日截止。

核心提示

餐馆自制饮料、调味料必须公示食品添加剂，记者调查发现———

多数火锅店未公示食品添加剂

□

晨报记者 张小娜 / 文 张志嵩 / 图

餐馆：多数火锅店未公示食品添加剂

我市的火锅店主要分为两种， 一种是连锁性

质的火锅店，如优乐自助火锅、澳门豆捞、德庄火

锅等；另外一种是非连锁性质的火锅店，如卫省药

膳火锅、1+1 小火锅以及街头小火锅店等。 连锁火

锅店的火锅底料一般都是总部直接配发， 非连锁

性质的火锅店一般都是自己配制火锅底料。

优乐自助火锅的工作人员告诉记者， 该店的

辣酱底料是厂家直接配送的， 所以暂时没有将所

用食品添加剂的相关信息公示。 而德庄火锅店的

工作人员表示， 德庄火锅店此前已经接到总部通

知， 并按总部的要求将火锅底料中所用的食品添

加剂名称进行了公示。“我们所用的火锅底料都是

经过严格审查的， 食品添加剂也是在国家食品药

品监督管理局允许的范围内使用。 ”德庄火锅店的

工作人员对记者说。

徐福祥饭店的赵经理告诉记者， 徐福祥饭店

是我市的老品牌，“我们的烩面汤是用羊骨头熬制

的，火锅汤是用牛骨和鸡架熬制的。 ”记者了解到

徐福祥暂时还没有将火锅底料所用的添加剂进行

公示，“我觉得那只是一个形式，都是表面现象。 ”

谈到公示食品添加剂的作用时，赵经理说。

卫省药膳火锅店的老板付卫省也表示：“其实

公示食品添加剂根本起不到实际的监督作用，公

示的东西自然都会写好的， 真实的情况谁也不知

道，即使是到监管部门备案，谁也不能保证餐馆能

严格遵守备案内容。 所以，我觉得做食品这一块儿

是凭良心来做的，我们的火锅与其他火锅不一样，

是药膳火锅，不含任何添加剂，都是用中药和骨头

等熬制而成的。 ”

记者采访到火锅店均表示自己的火锅底料是

合格的，但对于公示食品添加剂一事，大部分火锅

店认为意义不大，多数火锅店未公示食品添加剂。

街头小摊贩：不知道有此规定，未公示食品添加剂

记者在新区新世纪广场西区步行街了解到，

此处有很多自制饮料摊点，还有一些小吃摊点，比

如酸辣粉和鸭血粉丝等， 都牵涉到自制调味品的

问题，但无论是饮料还是小吃，都没有公示调味品

的成分。

在一家奶茶摊位前， 记者询问摊主是否收到

有关部门的通知， 有没有对饮料中的添加剂予以

公示， 摊主摇摇头表示自己多年来一直这样做奶

茶，从未有任何问题。

据淇滨区卫生监督所工作人员黄先生介绍，

《餐饮服务食品安全操作规范》针对的只是有相关

营业执照的店面，对小摊贩起不到约束作用。

消费者：公示食品添加剂是好事，但更重要的是监督

对于在饭店大堂内公示食品添加剂的规定，

记者采访了一些市民，大部分市民表示，以前从来

没有留意过餐馆里食品添加剂的问题， 但公示食

品添加剂是好事， 希望餐饮行业能够公示所使用

的食品添加剂。

“以前吃火锅的时候，从来没有考虑过火锅底

料里添加了什么东西， 现在要求火锅店公示食品

添加剂，我觉得这是一件好事，可以让消费者吃得

更放心。 但是，我觉得最重要的不是公示，而是相

关部门要加强监督。 而且我认为，这种公示不应该

由餐馆来做，应该由相关监督部门来做。 餐馆公示

自己使用的食品添加剂，能做到不藏着掖着吗？ 我

觉得很难做到， 餐馆公示食品添加剂起不到实际

的制约作用。 ”市民刘先生接受采访时说。

也有部分市民表示， 公示食品添加剂的作用

不大，“谁去吃饭还会先看有哪些食品添加剂，而

且就算是餐馆公示了食品添加剂的名称， 食品添

加剂有上千种， 我们消费者怎么知道这些食品添

加剂有什么作用，添加的量是否合适，吃了对身体

有什么危害呢？ ”市民牛先生说。

近日， 由于味千拉

面“骨汤门”、肯德基“豆

浆门”等的出现，食品安

全和食品添加剂的使用

再次成为公众关注的对

象。 8 月 31 日，国家食

品药品监督管理局发布

《餐饮服务食品安全操

作规范》， 明确规定，自

制火锅底料、饮料、调味

料的餐饮服务提供者应

向监管部门备案所使用

的食品添加剂名称 ，并

在店内醒目位置或菜单

上予以公示。 记者走访

了我市的火锅店等相关

餐饮服务单位， 发现大

部分自制火锅底料的餐

饮单位并未公示食品添

加剂的名称和成分。

� 新区一家火锅店的墙上贴着火锅底料和汤料的公示表。


